

Firma  
z. Hd. Dr. xy  
Straße 100  
12345 Bauhausen

**Betrifft: Stadionbau in Offenbach am Main – Fan-Positionen**

Sehr geehrter Dr. Nixdorf, sehr geehrte Damen und Herren,

Anfang Juni startete die europaweite Ausschreibung bezüglich eines neuen Stadions (*Sparda Bank Hessen Stadion*) in Offenbach am Main. Nach den veröffentlichten Informationen geht es um Komplett- oder Teilbauleistungen im Hochbau sowie Tiefbauarbeiten in einem Ausführungszeitraum vom 1. Dezember 2010 bis zum 30. Juni 2012. Verlangt sind Planung und Rekonstruktion eines bundesligatauglichen Fußballstadions mit mindestens 18.000 Besucherplätzen während des laufenden Spielbetriebs.

Da wir vermuten, dass Ihre Firma aufgrund der Erfahrungen im Stadionbau zu den potenziellen Anbietern/Interessenten gehören könnte, möchten wir die Gelegenheit nicht verstreichen lassen, Sie über die Diskussion über das Stadion zu informieren, welche unter den Anhängern der Offenbacher Kickers (OFC) in leidenschaftlicher Art und Weise geführt wird.

Seit dem Jahr 1921 existiert das Stadion am Bieberer Berg. Immer wieder wurden Teile verändert. Einiges, wie die ehrwürdige Stehtribüne der Gegengeraden, steht schon seit Ende der 50er Jahre. Von daher existiert eine hohe Identifikation mit diesem Stadion, welches für viele Fans des OFC auch eine Art Heimat darstellt. Als langjährige Anhänger hatten wir den Eindruck, dass Faninteressen bei den Überlegungen zum Neubau vernachlässigt werden könnten. Deshalb gründeten wir im letzten Jahr einen eingetragenen Verein, die Interessengemeinschaft Stadionbau (IGS e.V.).

Der Fußballverein Kickers Offenbach, der kommende Hauptnutzer des Stadions, begrüßt unsere Initiative und auch für den städtischen Bauherrn sind wir Ansprechpartner hinsichtlich der Faninteressen beim Stadionbau.

Um die Meinungen der Anhänger überhaupt einmal zu erfassen, baten wir im Herbst letzten Jahres um Einsendung von Meinungen zum Stadionbau. Auf 24 Seiten unserer Homepage ([www.ig-stadionbau.de](http://www.ig-stadionbau.de)) finden Sie unter der Rubrik „Wünsche“ detaillierte Vorstellungen zahlreicher Kickers-Fans. Zu Beginn des Jahres 2010 wollten wir es noch einmal genauer wissen und erarbeiteten eine Umfrage, an der sich innerhalb von drei Wochen mehr als ein Viertel der aktuellen Stadionbesucher beteiligten (ca. 1700 ausgefüllte Umfragebögen Rücklauf). Anhand der Umfrageergebnisse erstellten wir ein Positionspapier zum Stadionbau. Dieses möchten wir Ihnen anbei zur Kenntnis geben.

Der Stadionneubau in Offenbach ist für Kickers Offenbach von eminenter wirtschaftlicher Bedeutung. Die Mehrheit der Fans und Mitglieder ist aus dieser Einsicht zu einigen Kompromissen bereit, allerdings hoffen wir, dass schon bei den Planungen berücksichtigt wird, dass ein schmuckloser Einheitsbau ohne Bezüge zum traditionsreichen Bieberer Berg auf wenig Gegenliebe und Akzeptanz in der Fanszene stoßen würde.

Um keine Missverständnisse aufkommen zu lassen: Wir sind in keinem Entscheidungsgremium bezüglich des Stadionbaus und haben dementsprechend mit der Ausschreibung und gar dem Inhalt - den wir nicht kennen - nichts zu tun. Wir senden dieses Schreiben gleichlautend an zehn uns bekannte Baufirmen, von denen wir annehmen, dass sie zum Kreis der möglichen Interessenten gehören könnten. Von daher verstehen Sie dieses Anschreiben bitte als eine zusätzliche Information.

Bezüglich weiterer Nachfragen stehen wir natürlich gerne zur Verfügung.

Mit besten Grüßen für die IG Stadionbau

Peter Rottschalk (0177 564 3006) und Volker Goll (0170 210 98 90)